

4 mois à Curitiba

Bom dia a todos ! Dans quelques jours cela va faire quatre mois que je suis au Brésil, le temps passe tellement vite ! Depuis environ 3 semaines j'ai changé de famille d'accueil et je me retrouve obligée de ne parler que 4, je pense pouvoir m'améliorer en peu de temps. Mes nouveaux parents sont très gentils, nous habitons dans un appartement au centre-ville de Curitiba, c'est donc plus facile de se déplacer et tout est à proximité. De plus, le 29 novembre, le lycée brésilien ferme ses portes pour laisser place aux vacances d'été, nous allons voyager, profiter de la plage et du beau temps de l'hémisphère sud; c'est une nouvelle période qui commence. Je vais donc vous expliquer comment se sont déroulées mes journées au lycée brésilien depuis mon arrivée en août

Le lycée ici est très différent du lycée français.

Tout d'abord, les cours ont lieu le matin; de 7h20 à 12h40. J'ai été placée dans une classe qui correspond à la première française mais en réalité les élèves sont plus jeunes car l'enseignement secondaire se termine un an plus tôt qu'en France. En raison de l'inversement des saisons, l'année scolaire commence en février et se termine début décembre. Il n'y a que 2 périodes de vacances différentes pendant l'année; une en juin-juillet; les vacances d'hiver qui durent trois semaines et une autre de décembre à mi-février; les vacances d'été.

Ensuite, les cours sont les mêmes pour tous les élèves, on retrouve les matières suivantes: littérature, portugais, math, physique, chimie, svt, philosophie, sport, anglais/espagnol, histoire, géographie et arts. La pression scolaire n'est pas aussi importante qu'en France, les élèves sont notées sur 100 et sont souvent aidées par leurs professeurs pendant le contrôle. Ils peuvent par exemple inscrire des formules au tableau ou bien leur laisser la possibilité d'avoir leur cahier pendant le contrôle. Au Brésil également, le lycée public n'a rien à voir avec le lycée privée. Les inégalités sont énormes car l'enseignement public est peu qualitatif et y vont par exemple des élèves qui l'après-midi doivent travailler pour aider leur famille.

En arrivant au lycée (mon lycée est privé), j'ai aussi été marquée par la proximité entre les professeurs et les élèves. Faire un câlin avec lui, prendre des photos ensemble ou " se checker" sont des actions que je qualifierai de banales dans les relations profs-élèves.

Je mets également quelques photos de mes dernières semaines où j'ai eu l'occasion de souffler mes 17 bougies, de fêter halloween ou encore de passer un week-end au canyon quartela avec les autres étudiants d'échanges!





